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赵秀梅：梅花香自苦寒来
“一步一个脚印；一步一段艰辛；一步一份收获；一步一份快乐；一步一簇花朵。”这是赵秀梅对自己这些年保险之路路的总

结，这条艰辛之路不安逸，这个朝阳行业不平凡。但是，这条充满着朝阳的保险路她仍旧会坚定前行。
赵秀梅，济南平安星光区星光部资深主任，从事保险行业近十年，她仍执着于为保险事业奉献自己的能量和爱心。她喜喜欢

挑战，希望在单纯求产能的时代挖掘出一条属于自己的“蹊径”。她从做保险伊始，就将自己的行业方向定位为保险团团队管理。
她是一个性格沉稳的人，正是这样的性格帮助她翻山越岭、勇往直前。对于保险从业感悟，她有着自己的发展哲学：在在保险界，
真正的金矿是坚持，只有勇于坚持的人才有成功的未来。

赵赵秀秀梅梅和和她她的的团团队队

“耐不住寂寞”的女强人

之所以说她“耐不住寂寞”，是
因为赵秀梅曾经有着一份稳定的工
作：省城一家国企单位的人力资源
负责人，但是她想改变这种一成不
变的生活方式，实现自己真正的人
生价值。因此，赵秀梅给自己的事
业做了一次归零，她辞掉了工作，
与朋友一起创立了一家企业。但是
因为企业资金周转不善，不仅投入
的资金没有收回，还欠下了一大笔
钱，赵秀梅的第一次“创业史”就这
样结束了。

不甘心的赵秀梅在笔记本上写
下了二十多条创业的渠道，但是，起
步资金与投资风险又让她对选定的
每个渠道逐一的放弃了。就在这时，
一个从事保险行业的朋友建议她去
自己的公司试试，虽然自己对保险
行业并不排斥，但这家公司的“气
场”却让她觉得与自己很不合拍。
2002年，一次偶然的机会让赵秀梅
结识了现在的济南平安星光区吕韶
光总监，通过与吕总监的沟通交流
以及对平安的进一步了解，赵秀梅

感觉到平安的管理机制、企业文化
以及发展模式都正是自己一直在苦
苦渴求的。“这就是我要找寻的事业
方向。”转行成为济南平安一名保险
代理人的赵秀梅说，她的事业真正
开始起步了。

我相信人只要勤奋、坚持就会
取得成绩的。”赵秀梅这样向记者表
达自己刚入行的心态。在整个采访
过程中，笔者发现，她所阐述的，总是

那些做人做事，最朴质、最平淡的道

理。“如果真要说有什么不同，那也许

是我一直能在工作中保持高度的热

情。有的人可能刚开始对这个行业

有热度，时间长了就松懈了。”

赵秀梅从陌生拜访开始，一次

不成功就再来一次。她曾经在凌晨
4点在马路边等一位开早点铺的客

户，曾在深夜去客户家送计划书，

曾冒着烈日炎炎去拜访，曾顶着寒

风雨雪穿行在济南的大街小巷。一

分耕耘一份收获，2003年赵秀梅晋
升为主任，2004年初被提拔为高级
业务主任，去年七月份又晋升为资
深业务主任。同时，她也得到了家
人和朋友的认可，不仅女儿加入了
平安，成了赵秀梅最得力的助手，
周围的朋友们也都主动找她进行保
险规划。

从一个人到一支团队

在深入采访后笔者了解到，促
使赵秀梅走上管理者道路的动力
很大程度上来源于她喜欢挑战的

个性。

和大多数保险新人一样，在加

入平安的第三个月，赵秀梅遇到了

瓶颈，她对自己未来的发展产生了

一些迷茫，不知下一步该如何提高

自己。这时，又是吕韶光总监和其他

领导们给她指明了方向：下一步要

做一名优秀的团队管理者。赵秀梅

认为，她之所以能有现在这样的成

绩，最感谢的就是公司领导们和团

队伙伴们一直以来带给她的支持与

帮助。

2005年，赵秀梅的身体健康出

了问题，医生建议她休假一年治疗。

治疗期间，赵秀梅的团队发展陷入

了空前的低谷，她几乎想放弃自己

在平安的事业了。但是团队中一位

叫于海丽的员工却对她说：“哪怕咱

们的团队只剩下了我一个人，我也

会支持你在这条路上坚持走下去！”

养病期间，赵秀梅每天还都会收到

吕总监以及其他领导同事们发给她

的充满着鼓励和温暖的问候短信。

这些不仅让当时的赵秀梅深深的感

动，并且大受鼓舞：“做人就要担负

起责任，有这么好的领导与同事，这

么优秀的团队成员，我不能扔下他

们不管。”

身体康复后的赵秀梅，重新振

作起来回到了工作岗位，在领导和

团队伙伴们的支持与帮助下，赵秀

梅的事业继续顺利的发展，现如今

已经拥有了几十人的团队，明年将

成功晋升部经理。

经营人心的管理者

多年从事人力资源管理工作的
赵秀梅，让赵秀梅作为团队的领导
者有着极大的经验与优势，同时她
沉稳随和的性格，又让她的团队能
够亲密融洽。

“很多年轻人进入到保险行业
里，只是把头探进来一半儿就缩回
去了，根本就没有了解清楚就轻易的
放弃了。”说到成功的原因，在赵秀梅
看来，坚持就好比是一把开启财富金
矿的钥匙，无论做什么事情，初期都
不会轻松容易，只有克服困难，坚持
走下去才能达到成功的彼岸。“我希
望用我个人的努力为我的员工做出
好的榜样，告诉他们从事保险行业一
切都是公平的。成功可以被成功复
制，在这里优秀的东西会一直传承
下去，让更多的人得到发展。”

赵秀梅认为，团队的文化应该
用六个字来形容：和谐，共存，发展。
这六个字深刻的为一个团队的发展
指明了道路。团队管理就是一项经
营人心的工程，管理者要纵观全局，
着眼未来。人生最重要的是对生命
过程的触摸、审视和享受。在人与人
的交往过程中，建立信任、友谊和关
爱。她不仅把员工当做自己的兄弟
姐妹对待，对员工的家人也像自己
的亲人一样看待。逢年过节的时候，
赵秀梅都会去员工家里看望老人，
陪他们聊家常，让他们知道孩子工
作的近况。这样，员工和自己的感情
也更深了。

“保险没有彼岸，我庆幸自己当
初选择了平安。”她准备在明年晋升
营业部经理后，继续将自己的团队
做大做强。前路鲜花满途，只等赵秀
梅带领着她的团队不断地去发现、
采撷。（财富记者 王露 孙蕊）

国泰信用分级债风控放首位

作为我国第一批规范成立的基金管理公司，国
泰基金不仅保持了近14年良好的风控纪录，也是国
内为数不多拥有“全牌照”业务资格的基金管理公
司之一，业内最长投资业绩纪录保持者。以日前正在
建行及各券商网点发售的国泰信用互利分级债券型
基金为例，公司在进行宣传时特别注重为投资者获取
绝对收益的概念，“今年上半年城投债的风险给之前
被认为少有风险的债券型基金敲响了警钟。”该基金
拟任基金经理吴晨表示，“过去不少债券型基金往往
会为了博相对业绩排名，会把大部分头寸投在二级
市场或是个别高风险的城投债之上，造成包括价格下
跌和流动性在内的多重风险。”据悉，已经拥有10余年
固定收益管理经验的国泰基金固定收益团队将努力
使该基金未来能够获取稳定的绝对收益。 (王文)

长盛同禧创近五月新基首募之最

在今年成立的首募规模超过30亿的16只新基
中，“老十家”之一的长盛基金独占两只：长盛同鑫
保本基金(30 . 3亿)和长盛同禧信用增利债券基金
(37 . 01亿)。后者也是8月份以来最受投资者青睐的新
基金，在年内首募超30亿的新基中排名第7。加上刚刚
获得2011年度最佳基金产品创意主题奖的长盛同瑞中
证200指数分级基金(6 . 23亿)和明星基金经理李庆林执
掌的长盛同祥泛资源主题(9 .42亿)，长盛年内发行的四
只新基共赢得80余亿资金追捧，新基金募集份额总
额位列63家基金公司的前十。作为“老十家”基金公司
之一，长盛基金历经牛熊市考验，投资经验丰富，历史
业绩优良，旗下无论是股票型基金还是债券型基
金，均有过不错的业绩。公司一贯坚持“稳健操作，
帮助客户实现资产保值、增值。 (王文)

银华基金可转债投资“左右逢源”

对于近期债券投资策略，银华永泰积极债券基金
拟任基金经理王怀震表示：“伴随年内调整，大部分可
转债价格已跌至面值附近，债券属性进一步增强，此
时正是配置的较好时机。”正在发行的银华永泰积极
债券基金是银华基金旗下首只可转债基金。目前银华
基金旗下已运作的三只债券型基金和两只保本基金，
业绩均位居同类基金前列，其中三只债券型基金均可
投资转债，具有较强的转债投资经验。东方证券预计，
如果股指继续调整，带动转债进一步下跌，债底的保护
作用将重新显现，可转债“下跌风险有限”的债性将在
震荡市中体现出防御优势。而明年可转债“上涨收益无
限”的股性特点，又将给投资者带来博取超额收益的机
会。这种“左右逢源”的特性使得以可转债为投资标的
可转债基金成为近来基金公司角逐的焦点。 (王文)

12月3日，一年一度的亚洲金融年会暨
“2011年亚洲银行竞争力排名研究报告”发
布仪式在北京隆重举行，中国光大银行因
其在金融创新和品牌建设上的突出表现，
被授予“2011年·品牌创新奖”。

近年来，光大银行以“共享阳光、创新
生活”为理念，大力加强品牌建设，提升品

牌竞争力。该行构建的阳光系列品牌体系，
以阳光为载体，以创新为灵魂，独具特色，
个性鲜明，从早期的理财品牌“阳光理财”，
到近年来陆续崭露头角的电子银行业务

“E路阳光”、现金管理业务“阳光金管理”、
中小企业业务“阳光创值计划”、贸易金融
业务“阳光供应链”等，这些品牌既能直观
地体现出各自所属的细分业务内容，又被
统一在该行的整体母品牌之下，既彼此区
别又相互联系，结构严谨，层次清晰。在今
年出版的《2010品牌蓝皮书》中，光大银行
品牌在中小股份制商业银行中位居第二。

该书还以《光大银行：创新加速品牌腾飞》
为题，对光大银行阳光系列品牌建设案例
做了专题解析。

“如今，中国金融业已进入品牌竞争的
时代，虽然竞争对手可以复制产品、服务、
技术以及流程，但却无法复制一个卓越品
牌。对于银行来说，品牌竞争力已经成为银
行业最持久和最根本的核心竞争力，在这
方面，光大银行正将品牌建设提升到战略
的高度，有效地发挥对战略的驱动力、对业
务发展的支持力，构建同业可比的竞争
力。”该行相关负责人表示。

新低再现、地量成交，A股2011年进入
倒计时段的市场氛围，令投资者们真切感
到了这个冬天的“深寒”。投资者纷纷开始
将目光投向2012年，并思量该如何进行明
年的投资布局。日前多位市场人士在接受
记者采访时表示，展望2012年，宏观政策有
望进一步明朗，松动举措会在很多方面出
现。实体经济会继续保持现在这样的增长
水平，股市明年或将迎来早春天气。

精选个股布局明年

景顺长城核心竞争力基金拟任基金经
理余广认为，目前市场对于中国经济增速
的下滑较为担忧，从明年一二季度的上市
公司业绩看，同比下滑的可能性比较大，会

形 成 一 个 低
点 , 2 0 1 2年度
企 业 的 盈 利
是前低后高。
市场 目 前 极
其 低 迷 的 气
氛 中 可 能 对
未 来 已 经 予
以 很 坏 的 预
期，持续下探

的的估值水平反映了最为悲观的预期。因
此，投资者在这种极其悲观的市场气氛
中保持乐观一些，反而对投资操作会更
有意义。

从乐观的角度来看 ,余广认为明年实
际上有不少的积极变化 ,这些变化对股市
具有正面作用。首先,今年以来持续走高的
高通胀是制约股市的一个重要因素 , 而
在明年通胀水平将是下行的 ,这是一大变
化;第二大变化是流动性水平,今年很紧,现
在已经出现了放松的迹象 ,流动性拐点出
现,明年的货币政策、信贷政策和2011年的
情况相比，会有很大的变化的。流动性的改
善无论是对企业的盈利以及对股市的上行
是一个很重要的积极因素。第三大变化是，
今年是执行偏紧的财政政策，在经济增长
下行的时候，明年的财政政策将转为较为
积极。这些变化对股市都具有很大的正面
影响。在悲观的气氛中，市场往往对利空更
敏感，而对利好是“观望”、“观察”的态度，
当利好在不断的堆积到一定的程度，市场
是会产生量变到质变的。

迎接拐点“指”待春天

平安大华基金首席宏观策略分析师、

平安大华深证300指数基金拟任经理焦巍
的观点更偏乐观，“乱云飞渡仍从容，迎接拐
点‘指’待春天”，在接受记者采访时，他用这
样一句话来概括自己的投资思路判断。

对于明年的经济形势，焦巍表示因出
口下滑、消费平稳，投资可能继续扮演主
角。房产和出口决定了增长放缓，但消费和
投资稳定了放缓的下限。在增长有限放缓
和政策有限放松的背景下，明年上半年的
逐季度经济、政策组合态势好于今年；同
时，房地产和民间借贷这两项投资工具对
社会资金的吸引力将大幅下降。对于明年
的投资热点，焦巍认为投资拉动受益的领
域可能是明年需要把握的重要领域。

焦巍进一步从估值上来分析市场或将
迎来拐点。从估值上来看，近期沪深300指
数估值为动态PE11倍左右，利润增速预计
在17%。如果应对明年10%左右的盈利增
速，而估值保持在PE12倍左右，则市场底
部至少有10%的抬高。A股的历史表明，当
政策转向正面时，估值向上重估的力度往
往大于盈利下滑对估值的下拉。可以预期，
随着明年上半年经济和政策的组合态势好
于今年，A股市场进入震荡上升通道值得
期待。 财富记者 王露

光大银行获“2011年·品牌创新奖”

市场底部正在确认 迎接股市拐点

■基金超市
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